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UNIVERSIDADE FEDERAL DE GOIÁS
CÂMARA REGIONAL DE GRADUAÇÃO - REGIONAL CATALÃO

 

ATA DE REUNIÃO Nº 08/2023 - CRGR-RC

Aos dez dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três (10/05/2023) às quatorze horas e oito
minutos (14h08min),  no Miniauditório Congadas, reuniram-se os(as) membros(as) da Câmara Setorial de
Graduação da Universidade Federal de Catalão – UFCAT, em caráter ordinário e sob a presidência do
professor Moisés Fernandes Lemos, Pró-Reitor Pro Tempore de Graduação. Conselheiros presentes:
Profa. Michelle da Silva Borges - curso de Administração, Profa. Liliane Nascimento Vale - curso de
Ciências da Computação, Prof. Wender Faleiro da Silva - curso de Educação do Campo, Profa. Patrícia do
Prado - curso de Educação Física, Profa. Tharine Louise Gonçalves Caires – curso de Enfermagem
(suplente), Profa. Gabriela Rezende Fernandes - curso de Engenharia civil, Prof. Lázaro Antônio da
Fonseca Júnior - curso de Engenharia de Produção (sem registro na lista de frequência), Prof. Thiago Porto
de Almeida Freitas - curso de Matemá�ca/EAD (suplente), Profa. Cláudia Tavares do Amaral - curso de
Pedagogia, Profa. Lorena Ramos Freitas de Sousa – curso de Química/Bacharelado, Profa. Vanessa Nunes
Alves – curso de Química/Licenciatura (sem registro na lista de frequência), Profa. Maria Rita de Cássia
Santos – curso de Química Industrial (sem registro na lista de frequência), Profa. Rita Ta�ana Cardoso
Erbs – Diretoria de Ensino, Márcio Luiz Fernandes Barbosa – Biblioteca Universitária (sem registro na lista
de frequência), Profa. Adriana Freitas Neves – curso de Ciências Biológicas/Bacharelado (sem registro na
lista de frequência), Prof. Alessandro de Souza Carneiro – curso de Física/Bacharelado, Prof. Radamés
Vieira Nunes – curso de História/Bacharelado  (sem registro na lista de frequência), Prof. Ulysses Rocha
Filho - curso de Letras/ Português- Inglês, Profa. Anair Valenia Mar�ns Dias - curso de Letras/Português
(suplente, sem registro na lista de frequência), TAE Ana Marta Ribeiro Borges Rodovalho – Diretoria de
Administração Acadêmica, Lucas Eduardo Marques Santos – Núcleo de Acessibilidade (sem registro na
lista de frequência), Profa. Márcia Helena da Silva - curso de Administração Pública, Prof. Donald Mark
Santee - curso de Engenharia Mecatrônica, Prof. Jorge Luiz Vieira dos Anjos - curso de Física/Licenciatura,
Prof. Leonardo Vieira Fernandes - curso de Medicina, Profa. Cibele Tunussi - curso de Engenharia de
Minas (suplente), Prof. Tiago Ribeiro Nunes - Diretoria de Currículo, Avaliação e Diploma, Prof. Rafael de
Ávila Rodrigues - Coordenação de Ensino à Distância (sem registro na lista de frequência), Profa. Eliane
Aparecida Jus�no - Secretaria de Ações Afirma�vas, Profa. Al�na Abadia da Silva - representante docente,
Profa. Jeanne Silva - curso de História/Licenciatura. Jus�ficaram ausência: Daniel Alves - curso de Ciências
Sociais/licenciatura. Havendo quórum, o prof. Moisés Lemos deu as boas-vindas a todos e todas,
apresentou o Professor Manoel Messias de Oliveira  que contempla a equipe da ouvidoria da UFCAT.
Manoel se apresentou, deu boas vindas a todos, em sequência apresentou alguns informes sobre as
denúncias que têm chegado à ouvidoria e sobre os prazos de respostas das mesmas e se colocou à
disposição. A Conselheira Liliane perguntou sobre quando a unidade recebe uma reclamação e a par�r do
momento que respondem se ouvem o professor. Manoel afirmou que em cada processo existe um
trâmite específico e um sigilo. Moisés complementou  dizendo que a ouvidoria da uma resposta formal a
todo pedido e que quando necessário a reitoria abre um processo de sindicância ou então processo
administra�vo disciplinar para melhores desdobramentos. Manoel se despediu da reunião. Moisés
informou sobre o seguimento dos trabalhos do grupo de estudo do Comitê de Ar�culação Polí�ca e
Formação de Professores da Educação Básica da Universidade Federal de Catalão, anuncia a realização do
I ENCONTRO DO FÓRUM DAS LICENCIATURAS com a palestra  "Entre a obje�vidade e subje�vidade de
uma materialidade concreta: o ingresso e permanência nos cursos de licenciatura", a ser proferida pela
Profa. Dra. Ká�a Augusta Curado Pinheiro Cordeiro da Silva da Universidade de Brasília, informa também
sobre os trabalhos dos Seminários Temá�cos de Educação Superior, anuncia a realização da palestra 
“Educação Híbrida e Plano Nacional de Educação Digital: perspec�vas e desafios para o ensino de
graduação”, a ser proferida pelo prof. Dr. Ronei Ximenes Mar�ns (UFLA - Universidade Federal de Lavras),
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dia 25/05/2023, das 19h às 21h, pelo canal Youtube da UFCAT. Informou sobre os próximos eventos no
fim de junho onde a professora Maria do Socorro da Universidade Federal Rural de Pernambuco com
tema até então indefinido que será divulgado posteriormente e a palestra do professor Elder Eterno  “o
pai da curricularização da extensão” da Universidade Federal de Uberlândia com dia e tema a definir.
Moisés destacou sobre a divulgação das vagas dos cursos na região da estrada de ferro nas escolas de
ensino médio, que será do dia 29/05 ao dia 02/06 e que precisa de indicação para a montagem das
equipes. Moisés enfa�zou sobre receber melhor os novos alunos e que a maior taxa de evasão é nos
primeiros períodos. Comentou que o Professor Tiago Nunes junto a um grupo de estudo estão fazendo
um levantamento sobre essa evasão que será apresentado posteriormente à câmara de graduação.
Moisés registrou que o curso de química recebeu a comissão do INEP para a avaliação de curso, onde o
mesmo foi bem avaliado, apesar das dificuldades, recebeu nota 4. Moisés convidou Tiago para falar sobre
a CCU (unificação de componentes curriculares). Tiago deu boas vindas a todos e relatou que foi gerada
uma tabela de unificação e que essa tabela foi cadastrada no sistema e esse cadastro gerou a subs�tuição
dos códigos anteriores pelos códigos novos,  a DAA (Diretoria de Administração Acadêmica) encontrou
um pequena inconsistência na tabela do curso de �sica em relação às cargas horárias dos componentes
curriculares, mas que esse incidente já está sendo resolvido. Moisés fez um convite a Tiago para
apresentar os dados do grupo de estudo da evasão. Moisés informou sobre a intenção da capacitação
dos professores no que diz respeito ao trato dos alunos indígenas e quilombolas e ao processo avalia�vo
para superar as dificuldades. Conselheira Rita comentou que a universidade formou a primeira indígena
em psicologia. Conselheiro Ulysses enfa�zou que se deve ter um cuidado a mais, principalmente com a
fala. Conselheira Patrícia afirmou que todos devem pensar ações e orientá-los para que possam criar uma
cultura de estudo. Conselheira Claúdia complementou dizendo que tem que se pensar uma forma de
lidar com as diferenças étnicas, Moisés respondeu que aos poucos vão aprendendendo a lidar com essas
diferenças. Não havendo mais discussões e passado para o próximo ponto de pauta: Item 02 - Aprovação
da ata do dia 12/04/2023 - Documento SEI nº 3679656. Não havendo destaques a ata foi aprovada com 6
abstenções e 25 votos favoráveis. Passando para o próximo ponto da pauta: Item 03 a 10 - Processo De
Recurso Contra Exclusão/Prorrogação De Prazo. Professora Cláudia explicou que em dois processos
específicos são de alunos que solicitaram o reingresso sendo que reprovaram em todas as disciplinas por
dois semestres consecu�vos. Explicou que foi dado o parecer posi�vo para todos eles. Moisés comentou
que a inicia�va é manter o aluno, mas o mesmo tem que se esforçar e fazer jus a vaga preenchida. 
Conselheira Maria Rita afirma que a comissão que avalia os processos contra exclusão deveria aplicar o
RGCG, explicou que o aluno deveria comprovar a necessidade de voltar à universidade. Moisés
completou a fala de Maria Rita dizendo que a Câmara de Graduação tem autonomia para decidir a aplicar
o regramento. Conselheiro Ulysses afirmou que alguns processos colocaram a jus�fica�va da pandemia.
Conselheiro Tiago completou dizendo que infelizmente a pandemia ainda vai con�nuar sendo
jus�fica�va. Não havendo mais discussões, Moisés afirmou que após o regramento ser aprovado a
comissão poderá rever os critérios de avaliação e definir melhor as ações a serem tomadas e propõe
votação em bloco. Conselheira Adriana perguntou se os alunos que solicitaram o reingresso não
deveriam anexar um documento que comprovasse ou um formulário, para que o aluno �vesse uma
preocupação maior sobre o processo que ele está abrindo. Conselheira Ana Marta deu boas vindas a
todos e explicou que a UFCAT ainda está sobre a legislação da UFG, e que o documento comprobatório
não é condição para seguimento do processo apenas a jus�fica�va. Moisés complementou a fala de Ana
Marta relatando que o RGCG da Ufcat precisa ser aprovado para posteriormente discu�r como vão
colocar em prá�ca e coloca os itens em votação em bloco que são aprovados com 28 votos favoráveis, 2
contrários e 1 abstenção. Passando para o próximo ponto de pauta: Item 11 - Reposição em Comissão de
análise dos processos de recurso contra exclusão e de solicitação para prorrogação de prazo para
integralização curricular da Câmara de Graduação da UFCAT. Moisés perguntou se alguém se candidata.
Como ninguém se manifestou, Moisés indagou se a professora Anair (nova coordenadora da letras) se a
mesma poderia assumir. A professora afirmou que sim, e a subs�tuição foi aprovada com 30 votos
favoráveis e 1 abstenção. Próximo ponto de pauta: Item 12 - Reposição em Representantes da Câmara
Setorial de Graduação no Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão, Cultura e Polí�cas Estudan�s
(CONSEPEC). Moisés sugeriu a professora Patrícia do Prado que é a nova coordenadora do curso de
Educação Física e perguntou se alguém gostaria de se manifestar. Sem manifestações, a professora
Patrícia afirmou-se que está à disposição que foi aprovado com 30 votos favoráveis e 1 abstenção. Por
fim, o presidente da reunião agradeceu a colaboração de todos e todas e encerrou a reunião às
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15h12min. Eu, Camila Pereira da Silva, lavrei a presente ata, que depois de lida, se julgada conforme,
seguirá assinada pelo presidente dos trabalhos e pelos(as) conselheiros(as) presentes à sua discussão e
votação.

 

Documento assinado eletronicamente por Liliane Do Nascimento Vale, Conselheira, em 14/06/2023,
às 14:41, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº
10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Daniel Alves, Conselheiro, em 14/06/2023, às 14:41,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13
de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Cris�ane Da Silva Santos, Conselheira Suplente, em
14/06/2023, às 14:41, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Patricia Do Prado, Coordenador de Curso, em
14/06/2023, às 14:42, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Elenice Maria Schons Silva, Coordenadora de Curso, em
14/06/2023, às 14:44, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Augusto Cesar Da Fonseca Neto, Coordenador de Curso,
em 14/06/2023, às 14:56, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Cláudia Tavares Do Amaral, Conselheira, em 14/06/2023,
às 16:03, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº
10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Al�na Abadia Da Silva, Conselheira, em 14/06/2023, às
16:04, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543,
de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Michelle Da Silva Borges, Conselheira, em 14/06/2023, às
16:34, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543,
de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Radames Vieira Nunes, Conselheiro, em 14/06/2023, às
21:06, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543,
de 13 de novembro de 2020.
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